

COMUNIDAD Y FAMILIA

4.1 CONCEPTOS Y CLASIFICACION DE LAS FAMILIAS

La familia
Consanguinidad
Tipos

Es la unión de personas que comparten un proyecto vital en común, en el que se generan fuentes sentimentales. El núcleo familiar se hace más complejo cuando aparecen los hijos, entonces la familia se convierte en un ámbito en el que la crianza, 1 Interdependencia, la comunicación y afectividad entre los adultos que la forman, 2 La relación de vínculo afectivo estable entre quien cuida y educa, 3 Esta relación esta basada en un compromiso personal de los padres entre si y de los padres con los hijos. 1 Familiar nuclear con un agrupamiento padre, madre e hijos, bajo en el mismo techo. 2 La familia externa es el resto de parientes y varias generaciones, 3 Históricamente podemos hablar de 2 modelos, 4 Familias actuales como por ejemplo uniones no matrimoniales.

4.2 FUNCIONES DE LA FAMILIA

El desarrollo emocional y del autoestima.
La maduración psicológica y el desarrollo de la personalidad.
La transmisión de valores y de la cultura.
El apoyo emocional.

Es el escenario donde el sujeto se constituye como persona adulta con una determinada autoestima y un sentido de si mismo, que le proporciona un cierto nivel de bienestar psicológico y situaciones estresantes. Herramientas básicas de la vida futura donde se deberá afrontar retos, así como asumir responsabilidades y compromisos que orientan a los adultos hacia una vida fructífera, plena de realización e integra en medio social. Aspecto que hace puente entre pasado (ABUELOS) y hacia el futuro (HIJOS). Son 3 generaciones (abuelos, padres e hijos) son, por, una parte el afecto y otra los valores que rigen la vida de los miembros y sirve para inspiración. Para enfrentar diversas vicisitudes por las que para el ser humano. La familia puede ser "seguro existencial" que permanece siempre a mano y un elemento de apoyo tanto fuera de la familia como dentro de ella.

4.3 CONCEPTO DE COMUNIDAD

La comunidad.
El glosario de promoción de la salud.

Es la unidad básica de trabajo de la salud comunitaria y es un conjunto de personas que tienen algo en común que las identifica y las define "comunidad" significa unos u otros sujetos. Persona pertenece a varias comunidades por ejemplo lugar de residencia. (OMS 1998) Define la comunidad como un <grupo específico de personas, a menudo viven en una zona geográfica, comparten la misma cultura, valores y normas y están organizadas es una estructura social al tipo de relaciones de una comunidad. Los miembros de una comunidad adquiere su identidad personal y social.

4.4 ELEMENTOS DE UNA COMUNIDAD

1 Grupos de personas-población.
2 Lugar- zona geográfica.
3 La organización o sistema social.

-ESTRUCTURA DEMOGRAFICA, -EDAD, -NIVEL SOCIOECONOMICO, ETNIA.
-FRONTERAS, -TAMAÑO, -HISTORIA, -AMBIENTE FISICO, -TRANSPARENTE.
-SOHESION, -SOCIALIZACION. -CONTROL, -AYUDA MUTUA.

4.4.1 INFLUENCIA SOBRE LA SALUD

Las prioridades de salud publica.
Son clasificados en 5 categorías.

Definen la acción en salud publica como "la acción sobre los determinantes de salud y bienestar en nivel de la población y de los sistemas de la rigen", 4 funciones; promoción de la salud y bienestar, protección de la salud de la población, prevención de los problemas de salud y de los problemas y, vigilancia del estado de salud de la población. 1 Factores endógenos o biológicos, 2 Hábitos de vida y comportamientos, 3 Entorno físico, 4 Entorno social; medio de vida (familia, escuela, trabajo) y condiciones de vida (ingreso, escolaridad, vivienda, empleo, eventos estresantes), 5 Organización del sistema de servicios de salud.

4.5 PARTICIPACION COMUNITARIA

La capacidad de grupos y comunidades.
El concepto de participación comunitaria.
La comunidad forma parte de un proceso de;
Participación según el enfoque de la OMS

Es la capacidad de grupos y comunidades de actuar colectivamente con el fin de ejercer el control de los determinantes de la salud. No es en si un concepto, históricamente, el interés, la motivación y el abordaje de la problemática de la salud, -INFORMACION, PLANIFICACION, REALIZACION Y BENEFICIOS PARTICIPADAS. -Como elaboración o contribución voluntario, -Beneficiarios del proyecto; influencias de algún modelo el mismo y - Participación con informando, planificando, decidiendo, ejecutando y evaluando.

4.5.1 OBJETIVOS DE LA PARTICIPACION COMUNITARIA

Organización mundial de salud (OMS)
Voluntariado comunitario
Comités locales de salud
Consejos locales de desarrollo comunal
Brigadas de salud

Atención a la salud al lugar donde la residen y trabajan. La promoción, prevención, tratamiento y rehabilitación. Responsabilidad de la misma comunidad porque considera aptas o realizar tareas de salud. Funciones de organismos puede ser variables según las realidades locales, su composición y fines que tengan. En el nivel local el Sector salud debe coordinarse con los sectores de educación, vivienda, trabajo y otros. Brigadas integradas por miembros del equipo de salud y por representantes voluntarios de la comunidad en sectores o territorio del ámbito de acción de la unidad de salud.

4.5.2 FORMAS DE PARTICIPACION COMUNITARIA

Estrategias
Objetivo social prioritario

Los programas de salud en las comunidades especialmente rurales y urbanas; a) individuos, familia y comunidades intervienen en sus propias decisiones, b) se debe entender la comunidad sus problemas de salud-enfermedad, c) respeto al pueblo y dignidad humana, d) la comunidad debe recibir apoyo, e) se debe respetar sus tradiciones, f) es ejercer la democracia participativa, g) fases del proceso de desarrollo, h) es conocer las causas de sus problemas de la población y i) tarea para estrategias de participación comunitaria. Que promueve la necesidad de actuar simultáneamente en los múltiples factores determinantes, tanto biológicos y ambientales, como económicos, sociales y culturales. Por ello la lucha de los pueblos para su salud y su estado de vida.